



# C. G. T.

Buenos Aires, Noviembre 6 de 1936

Año III No. 134

Aparece los Viernes

INDEPENDENCIA 2880  
T. 45 - 4459

PERIODICO SEMANAL DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO

## A \$ 58.064 Ascende la Suma Recibida Por la C. G. T. Para el Pueblo Español

Además de los numerosos envíos de mercaderías hechos a la Comisión de Ayuda a los Trabajadores Españoles y a las subcomisiones de barrio, hechos por sindicatos, agrupaciones y particulares, la tesorería de la C. G. T. ha seguido recibiendo durante la última semana las siguientes cantidades:

Suma anterior (No. 133)	\$ 51.389.43
Unión obrera Textil	92.25
Cristóbal R. Solari	100.—
Unión Chauffeurs (Tandil)	10.75
Victorio Pectorela (M. del Pta.)	348.—
Comité de Ayuda al Gobierno español del Frente Popular (Capital)	3.760.40
Sind. de Obreros Albañiles	32.50
Federación Nac. de la Madera	50.—
Señora Carmen de Núñez	2.—
Organización Ucraniana, sec. 31	60.—
Federación de la construcción	203.80
Emilio Hidalgo	5.—
Comité de Ayuda al Gobierno español (Salto Grande)	25.—
José Romero (Río Gallegos)	150.—
Comité Ayuda (Ramos Mejía)	100.—
S. de Albañiles (S. del Estero)	5.—
La Fraternidad (Huinca Renancó, F. C. S.)	11.—
Sind. del Quebracho (V. Guillermina, S. Fe)	60.—
Francisco Pérez (medio jornal)	3.—
La Fraternidad	1.656.10
<b>Total general</b>	<b>\$ 58.064.23</b>

## Sentimentalidad de Reaccionarios

El ministro de aviación nazi, general Goering, pronunció un discurso en el palacio de los deportes durante el cual dijo que el orden en que deben ser llenadas las necesidades alemanas es el siguiente: primero, armamentos; segundo, nuevas fábricas; tercero, hogares para los trabajadores. Agregó que todo ciudadano que no esté dispuesto a prisión de la manteca, no merece llamarse alemán. Nuestra ambición es proveer de todo lo que falta —agregó—; si estáis incómodos es por vuestro propio bien. Yo como menos manteca y he perdido veinte libras de peso. Comer no come ni manteca ni carne y por consiguiente que él puede hacer, todos los alemanes deben poder hacerlo. Luego Goering subrayó que los salarios no serían aumentados, que los movimientos de trabajadores no serían permitidos y que periódicamente se harían necesarias algunas restricciones alimenticias más.

Concluyó diciendo que "era necesario llegar a la mayor reducción posible en ese renglón y que debían aceptarse ciertas privaciones si se querían ver realizados los grandes destinos de Alemania."

Cuando en 1920, Rusia, en medio de una revolución que sacudía las raíces más profundas de una esclavitud secular de su enorme población anegada en la ignorancia, con sus industrias desquiciadas por el sabotaje, su agricultura desorganizada por los terratenientes, sus pueblos diezmados por el tifus y su territorio invadido por los ejércitos extranjeros; sin armas, sin comercio y sin crédito, racionaba a sus habitantes, toda la prensa mundial, los parlamentos, las universidades, los centros oficiales de cultura, en fin, toda la "inteligencia" del mundo clamaba al cielo espantada por el "hambre en Rusia", y escupía su rencor por la horda de bandidos revolucionarios, asesinos de la democracia y causantes de tan inhumano flagelo.

Hoy, Alemania, con una industria la más perfecta del mundo, con una población ilustrada y sana físicamente, con un capitalismo inmensamente rico, también su gobierno raciona a parte de sus habitantes, y no lo hace por necesidad, sino para emplear en armamentos lo que resta de la alimentación popular, y no pesa sobre el país ni siquiera la amenaza de una agresión, sino que su gobierno proyecta todo género de agresiones y amenaza a todo el mundo con desencadenar la guerra. No obstante, aquellos mismos que se compadecían de la limitación impuesta por la necesidad al pueblo ruso, no tienen una palabra de condena para la limitación impuesta al pueblo alemán por el espíritu guerrero de su gobierno. Y encuentran muy natural que se le haga sufrir privaciones para que las clases privilegiadas alemanas, que si se privan de la manteca es porque tienen aceite de oliva, lleven la guerra y la destrucción a los países vecinos en cumplimiento "de los grandes destinos de Alemania".

Es indudable que el sentimiento humanitario de mucha gente tiene sus raíces en la faltriquera.

## Un Problema Para Freud

Hemos recibido en recortes del diario fascista "Libertad" y del igualmente pequeño de la curia "El Pueblo", una circular en la que se anuncia que algunas entidades de obreros han creado una comisión de relaciones sindicales para consultar a otras organizaciones sobre la necesidad de crear una central obrera nueva, "de agilidad y envergadura", que se ponga al lado de la C.G.T., porque hay campo para dos, como sucede en España con la U.G.T. y la C.N.T., que en los graves momentos actúan unidas. Y que "esa es la única perspectiva viable que tenemos en el momento".

Esta iniciativa está tomada "en la seguridad de que todavía hay miles de trabajadores que prefieren morir de pie a vivir de rodillas". ¡Pobre Pasionaria! Jamás se le habrá ocurrido a esta brava comunista, que alguien, en nombre de la envergadura, llevase a deshonrar su frase en las publicaciones fascistas y clericales.

Y sigue luego diciendo el secretario de este comité de relaciones, que lo es el secretario de la Federación Marítima, que "las adhesiones al proyectado organismo se producirán en cantidad tal que harán posible la creación inmediata de una poderosa Central Nacional que marcará rumbos al proletariado e irá reduciendo a la central reformista (la C.G.T.) hasta hacerla desaparecer".

Van ustedes qué jugarreta más rampante. Haciéndose la chancha ranga, va a aparecer la Central Nacional, repitiendo eso de la Pasionaria, y poniéndose al costado de la C.G.T., con un guiño de camaradería, le muestra el modelo español de hermanas siemexas proponiendo atráerse de su parte sólo a los sindicatos apolíticos, impolíticos y antipolíticos, pues hay para las dos, y en seguida, ¡zas, tras!, sin fijarse en el carácter político de los sindicatos, ni en si quieren o no vivir de rodillas, a éste sí, al otro también, se los arrebata todos a su confiante hermana hasta hacerla desaparecer, como por un repeluz.

Nadie podía prever que andasen en el corazón de secretario de la F.O.M. tan aviesas intenciones. ¡Un muchacho tan honrado y tan excelente padre de numerosa familia!

Un problema psicológico digno de Freud.

## REPRESION DE CLASE

Fue reproducido para tratarse en el Senado el proyecto de "Represión de las actividades comunistas", presentado en el período parlamentario últimamente fenecido por el senador Matías A. Sánchez Sorondo. Por él se consideran comunistas a "los que enseñen o propaguen la doctrina de derrocar por la fuerza el sistema de gobierno de la República Argentina, o cualquier sistema de gobierno legalmente sancionado y organizado", "y erigir en su lugar un régimen denominado dictadura del proletariado, un sistema basado sobre la propiedad colectiva y la abolición de la propiedad privada, siempre que se considere que esta doctrina está comprendida en la plataforma, programa u objetivo de la Tercera Internacional Comunista." Serán comunistas, también, los que enseñen o propaguen la necesidad o conveniencia de eliminar a los gobernantes y la destrucción ilegal de la propiedad o la ejecución de actos de sabotaje; los que sean dirigentes, asociados o estén afiliados a cualquiera organización o empresa que tenga por objeto alguno de los actos que el señor Sánchez Sorondo atribuye en este proyecto a los comunistas, sea que esa asociación se dedique a ejecutarlos o a la propaganda oral o escrita de tales actos, "sea por medio de diarios o periódicos"; y los que entreguen o prometan entregar dinero u objetos de valor para ser utilizados en la difusión de cualquiera de las ideas que el mencionado senador aquí denuncia como comunistas, y los que fabriquen o tengan explosivos "destinados a la propaganda o acción comunista".

Luego se especifican las penas a los infractores, que recaerán indistintamente sobre argentinos y extranjeros: dos años de prisión, sin beneficio de excarcelación bajo fianza ni condicional, con más la pena accesoria para éstos de expulsión del país, aun siendo naturalizados, y para los argentinos, la pérdida de derechos cívicos por diez años.

Lo primero que salta a la vista en la redacción de este proyecto, además del espíritu de clase que la informa, es la agresividad de partido que supura por todas sus definiciones. El autor es el teórico del fascismo en el país y, por lo tanto, de un partido que tiende a destruir "por la fuerza el sistema de gobierno de la República Argentina", pero tiene especial cuidado en expresar que se refiere al que objetiva el programa de la Tercera Internacional. Asimismo, cuando se menciona a las personas que fabriquen bombas o explosivos, como los fascistas, sus parciales son quienes preponderantemente, mejor dicho, exclusivamente, hacen uso de estos medios de acción, meticulosamente aclara el señor Sánchez Sorondo que sólo se refiere "a las bombas o explosivos destinados a la propaganda o acción comunista".

Aparte de este abuso que hace de su posición parlamentaria el autor para ejercer acción partidista, el cuidado que pone en evitar que los fascistas sean comprendidos en las mismas acciones que en los otros condena, lo pone en la estudiada mezcla confusa de las acciones defensivas contra la explotación capitalista que son el motivo del movimiento obrero, injertándolas en el tronco de actividades atribuidas al comunismo al solo objeto de perseguirlas a cargo de éste. Las bombas, los puñales y los revólveres, son objetos que hoy sólo conocen y usan los fascistas, cuya organización tiene por cometido la violencia, y sólo pueden ser mencionados en el proyecto y sus fundamentos a título de espanto escenográfico para darle colorido sanguinoso a las legalizadas actividades sindicales de las organizaciones obreras, en cuya nómina del apéndice intercalado en el proyecto incluye a la C.G.T. y sus afiliados.

El señor Sánchez Sorondo debe lamentar que en el país todas las actividades del partido comunista se hayan limitado a algunos intentos electorales, a entonar canciones en las reuniones partidarias y a aplaudir a sus oradores, lo que motiva que su proyecto carezca en absoluto de hechos concretos que determinen su condenación. Por esto se ve obligado a traer frases sin trascendencia en la realidad, como "eliminación de gobernantes", "destrucción de la propiedad" o "subversión del orden social".

En tiempos pasados, los agentes capitalistas en el Parlamento se acogieron a algún delito cometido por anarquistas desequilibrados para oponer obstáculos legales a las actividades lícitas de los organismos obreros; hoy se pretende incurrir en lo mismo, y ya no acogiéndose a hechos delictuosos, porque no existen, sino a simples frases como "predica disolvente" o "el oro de Moscú", clisés de la prensa reaccionaria y vocinglera, fabricados ex profeso para fundamentar sus campañas contra la organización obrera.

Pero si inestable es el andamiaje de la ley en proyecto, los argumentos en que fué fundamentada y que suelen servir de complemento a la misma, en la animosidad de los jueces, son doblemente confusionistas y abstrusos en el esfuerzo que se ha hecho para darles el alcance buscado de batir a la organización obrera simulando hacerlo al comunismo.

Comienza el señor Sánchez Sorondo por hacer un llamado en términos patéticos, que recuerdan el "¡Despierta, Alemania!" de Hitler, a la defensa de la sociedad argentina que

duerme al borde de un precipicio, representado por "los que trabajan en la sombra, los que se deslizan, los que se filtran en los intersticios de las leyes para minar sordamente los cimientos del edificio legal". Si no es en los fascistas sino en los comunistas en los que piensa el señor Sánchez Sorondo al escribir esto, es sin duda el tipo de político más perspicaz del mundo, pues los países más civilizados incurrir en la ingenuidad, que debe ser imperdonable, de ver en los comunistas un partido político con los mismos derechos que los demás, expresando en el Parlamento la opinión legítima de una parte de la población, y no descubren que por el odio de clases provocan la rebeldía en el alma crédula de la multitud.

Y con esto abre hábilmente el camino a la confusión, agregando: "El comunismo, el anarquismo, el sindicalismo (el socialismo lo deja para más adelante por no producir aquí demasiada disonancia), fuerzas que aspiran por distintos procedimientos a arrasar con el orden social existente, por su organización internacional, por su poder doctrinario y financiero, por sus métodos, que lo mismo emplean el libro, el folleto, el discurso, la tribuna, la bomba, el revólver o el puñal, y sobre todo por la aparición en el escenario mundial de un Estado poderoso, que ha oficializado; centralizado y financiado la propaganda subversiva y que hoy tiene en jaque económicamente a la civilización occidental, constituyen un peligro formidable contra el cual tenemos urgentemente que defendernos."

No son muchas las líneas transcriptas, pero, como se ve, son numerosas las confusiones y mezclas que contienen. Con la persecución de que se las hace víctimas, se logrará unir a esas fuerzas sociales reñidas entre sí —como actualmente sucede en España, y debajo de la ley persecutoria se produce sin duda en Italia y en Alemania—, pero es evidente entre nosotros que son cosas distintas y encontradas, que sólo tienen ensambladura en su espíritu de clase y en su esfuerzo por emanciparse de la esclavitud que a los trabajadores impone el capitalismo.

Con excepción del uso de la bomba, el revólver y el puñal, que es monopolio del fascismo, uno de cuyos asesinatos recientemente fué cometido en el propio asiento del cuerpo legislativo del que es miembro el autor de este proyecto fascista, todas las demás acciones que se le atribuyen al comunismo, al anarquismo y al sindicalismo son legítimas, normales y morales. Y su organización internacional y su poder financiero, por mucho que se magnifiquen, no son aún tan poderosos como los del clericalismo, oficializado, centralizado y financiado en su propaganda esclavizadora por el Estado extranjero, y a quien por esas causas al señor Sánchez Sorondo no se le ocurre perseguir, a pesar de formar dentro del Estado argentino otro Estado exótico independiente y parasitario.

Luego, ya olvidado del comunismo como objetivo de su proyecto, el señor Sánchez Sorondo hace una minuciosa enumeración de las organizaciones obreras que en el país están afiliadas a centrales internacionales, afirmando que llegan a cerca de cien. No es mucho, sin embargo, si se las compara a las asociaciones capitalistas que en el país están afiliadas a centrales financieras extranjeras, que por medio de leyes propuestas y votadas por legisladores del corte del señor Sánchez Sorondo, explotan inicua y a los trabajadores argentinos y trasladan a sus países respectivos las riquezas nacionales.

Si fuese patriota y no fascista el señor Sánchez Sorondo, se preocuparía de este aspecto de servidumbre que ofrece el país hacia el extranjero. No es velar por la sociedad argentina, por el país argentino, perseguir a la organización obrera como un sayón, entendiendo que esta sociedad, este país, los forman sólo el grupo de privilegiados, cosmopolita, organizado internacionalmente para chupar la sangre de la población laboriosa.

Si fuese noble y patriota no andaría el señor Sánchez Sorondo en busca de recursos legislativos de carácter policial y carcelario para apuntalar a una sociedad podrida en sus propios delitos, que sólo por la violencia puede seguir siendo cobijo de ladrones usureros, financistas, acaparadores, monopolistas, rentistas, terratenientes y toda la escala de parásitos sociales adheridos como chinches a la piel del trabajador, devorando su vida, la de su mujer y la de sus hijos.

Vería, si fuera en realidad patriota, cómo, para mantener la áurea vida de esa innúmera banda de piratas, se somete a la ignorancia, a la miseria y el hambre a la mayor parte de la comunidad argentina para reducirla al trabajo forzado, del que sólo puede escaparse por los caminos de la delincuencia y de la prostitución.

Y lo más triste es que haya argentinos universitarios y legisladores entregados a hacer perdurable este cuadro lamentable de miseria física y moral en el que gime la patria, acudiendo para ello hasta a la violencia de hecho, torciendo la ley —que aun las hay benignas— y atropellándola con el desenfreno criminal de organizaciones fascistas "que reclutan sus prosélitos en el hampa tenebrosa, los disciplinan en sus agrupaciones y los estimulan con su impunidad".

## LA COMISION G. DE AYUDA AL PROLETARIADO ESPAÑOL HABILITO NUMEROSOS LOCALES DE BARRIO

Las subcomisiones auxiliares de la Comisión General de Ayuda a España constituidas por la misma, tienen asiento en locales de barrio, convenientemente distribuidos en la ciudad. En ellos se reúnen las subcomisiones respectivas, se dan todos los informes que se solicitan para esta obra solidaria, y sirven de depósitos provisorios de las mercaderías que se reúnen en cada barrio.

A todos ellos pueden acudir los interesados desde las horas 18 a 20, y sus direcciones son: Federico Lacroze 3723; Garay 4228; Méjico 3070; Carlos Calvo 4026; Iriarte 2638; General Hornos 327; Warnes 338; Victoria 2936; Rivadavia 3354; General José Artigas 133. Montegudo 90.

## Tribuna Demoledora

CON este mismo título el diarucho de la curia publica una lista de cerca de cincuenta publicaciones, entre diarios, periódicos y revistas, que según aquél forman una tribuna demoledora. Entre esas publicaciones tenemos el honor de estar incluidos. Poco valdrán quienes no puedan estar sumados a ese "index" clerical.

Como la excomunicación es una cosa desacreditada, publica el diarucho esa nómina para conocimiento de la policía, que

según el mismo debe tener derecho de censura, pues afirma que le corresponde suprimir a todos los señalados por él.

En la hipótesis de que esto fuese posible, ello sería una ganga para este denunciante. Pronto no quedaría en vida más que "El Pueblo", que es el diarucho en cuestión.

Poca fe deben tener los adictos del tal en la fuerza de sus "verdades", cuando recurre a medios tan lejanos del razonamiento. Es preferible entonces que cierren el bolche y sienten plaza de vigilantes. El abuso de procedimiento a que éstos están acostumbrados, puede llevarlos a ser

más eficaces en esa obra persecutoria de las ideas que confiesan irrefutables si no es por el machete, nada intelectual por cierto.

Algunas de las publicaciones incluidas en el index, sólo están allí por su defensa del gobierno republicano español. Esto nos admira, porque todos los días leemos proclamas de clérigos defensores "enragés" del gobierno y la república española. ¿Hay una nueva división en el clericalismo? ¿O es





# ACTIVIDADES SINDICALES

## SATISFACCION A DIVERSAS MEJORAS RECLAMAN LOS OBREROS MUNICIPALES

Con el fin de exponer el pensamiento del gremio respecto a distintas cuestiones, la Unión Obrera Municipal ha organizado para mañana, viernes, a las 20.30 horas, en el teatro Marconi, un gran acto público.

Hablarán en esa oportunidad concejales de los distintos sectores y además, en representación de la Confederación General del Trabajo, el compañero Ceferino López. Por la Unión O. Municipal usará de la palabra el secretario general de la entidad organizadora, Francisco Pérez Leirós.

Reclaman los obreros mun-

A tal fin han organizado un acto público

Además de las comisiones ya citadas participarán del acto los delegados de casas de dichas secciones y activistas en general.

### IMPORTANTES REUNIONES REALIZARA LA F. O. V.

Continuando las actividades emprendidas por la Federación Obrera del Vestido, algunas de sus seccionales efectuarán las reuniones que anuncia el siguiente comunicado de su secretaria:

**PROXIMO ACTIVO**

Próximamente, en fecha a fijarse, se realizará en el local central de la Federación, Rivadavia 950, un activo del que participarán, además de la Mesa Directiva, las comisiones de las secciones Confección, Domicilio, Pomiery y Asalarados de Medida.

El principal objeto de este acto es el de considerar la situación general del gremio, cuya principal es la recia ofensiva lanzada por el sector patronal, y en general otros aspectos del mismo problema, que serán enmendados con la máxima energía.

Además de las comisiones ya citadas participarán del acto los delegados de casas de dichas secciones y activistas en general.

### LA SECCION OBREROS A DOMICILIO REALIZARA UNA REUNION AMPLIADA

Mañana sábado, 7 de noviembre, a las 21 horas, se realizará en el local central, Rivadavia 950, una reunión ampliada de esta sección, en la que participarán, aparte de la Comisión, los suplentes de la misma, delegados de personas de obreros a domicilio de todas las casas y activistas que lo deseen.

En dicha reunión se encarará el problema principal que afecta a los obreros a domicilio, como ser la falta de cumplimiento de las tarifas vigentes, debiendo resolverse además otras cuestiones

que se suprima el Ente Autónomo; que se incluya al personal del Frigorífico municipal en el régimen de las jubilaciones, como así también que se hagan extensivos a éste los beneficios que por ordenanza gozan los demás personales de la comuna; que se entregue botas e impermeables a los personales que por la naturaleza del trabajo lo requieren; que se cumpla la ley sobre tareas insalubres en lo que respecta a la duración de la jornada, etc.

Este acto será amenizado por la banda de música de la Unión Obrera Municipal.

### SE REUNE EL ACTIVO DEL SINDICATO DEL GAS

A los efectos de considerar diversos asuntos relacionados con la organización, la C. A. de la A. de Obreros y Empleados del Gas ha resuelto convocar a todos los compañeros delegados y militantes activos a la reunión que se llevará a cabo en nuestra secretaría, Moreno 2969, a las 18 horas, hoy viernes 6.

La comisión recomienda a los compañeros puntual asistencia a esta importante reunión.

## PRESTAN SOLIDARIDAD A LOS O. HUELGUISTAS DE LA EMPRESA ARIZU LOS TRABAJADORES

El Sindicato Unión Obrera de la Behidra ha dado a publicidad una nota en la cual, después de expresar que el conflicto que sostiene el personal con la casa "Arizu" se mantiene con toda intensidad, señala que los huelguistas cuentan con el apoyo unánime de la clase trabajadora, la cual, por intermedio de sus respectivas organizaciones, hacen llegar a diario su solidaridad a los huelguistas.

Manifiesta luego la nota obrera que la intransigencia de la empresa "Arizu" es alentada por otras bodegas de donde resulta que ésta está pagando las consecuencias del temor de las demás.

A pesar de todo, el personal está animado por la mejor decisión y espera conquistar el triunfo en el plazo más o menos breve de tiempo.

### SE REUNE EL ACTIVO DEL SINDICATO DEL GAS

A los efectos de considerar diversos asuntos relacionados con la organización, la C. A. de la A. de Obreros y Empleados del Gas ha resuelto convocar a todos los compañeros delegados y militantes activos a la reunión que se llevará a cabo en nuestra secretaría, Moreno 2969, a las 18 horas, hoy viernes 6.

La comisión recomienda a los compañeros puntual asistencia a esta importante reunión.

## Evidencian un Gran Espíritu de Lucha los Obreros Gráficos Que Aun Continúan en Huelga

Diez una nota de la Federación Gráfica Bonaerense relacionada con los conflictos que mantiene el sindicato con las casas que aun no se han avenido a considerar el reajuste de los jornales:

Indiscutiblemente el gremio gráfico tiene una disposición de ánimo notable para luchar con los pocos industriales intransigentes que restan por vencer. Como es del dominio público una infima cantidad de establecimientos ha evidenciado una irreducible oposición a las tratativas amistosas con sus personales y por ello aun no se han normalizado las tareas en sus talleres, puesto que la solidaridad de todos los trabajadores imposibilita el ingreso a los mismos, de personal adventicio.

No obstante, todo el gremio—e inclusive en esto a los patronos inteligentes—esperan que prima la cordura en definitiva. Antes de que el conflicto adquiere carácter público para algunas casas, lo ocasionaría las consecuencias molestias y perjuicios materiales y morales.

Por otra parte, la ayuda material de los gráficos y de los trabajadores de otros sindicatos empieza a exteriorizarse en estos momentos, como un precioso estímulo a los valientes camaradas huelguistas.

Como es de práctica, las reuniones proseguirán diariamente en los locales de las calles Alvarado 1963, Carlos Calvo 4026 y Moreno 1469.

El triunfo de los obreros gráficos que aun quedan en conflicto será tan rotundo como lo ha sido ya para los personales que han triunfado en la huelga.

En otra nota informa la Federación Gráfica Bonaerense que el conflicto de los obreros gráficos, a la segunda semana de decretado, se ha reducido a unas cuantas casas cuyos patronos evidencian un espíritu reaccionario que les ha de acarrear grandes perjuicios, ya que tendrán que afrontar la espléndida lucha que los ofrecen sus personales, amén de la competencia de los patronos inteligentes

que comprendiendo la conveniencia que les iba en ello, arreglaron con sus personales y que por lo tanto tienen sus establecimientos en plena producción. Queda en huelga los personales más combativos y los más decididos a imponer condiciones a los industriales.

**EN LA CASA ROSSO**

Así debemos mencionar en primer término la situación de la casa La J. Rosso, que pese a las arduas y manobras de que se ha valido la dirección, no ha logrado sino fortalecer el espíritu de lucha de los huelguistas que fuertemente disciplinados rechazan todo intento franco o subrepticio de manobra o confusiónismo. Ello ha determinado que la casa no pueda cumplir con sus compromisos.

Sábemos de contratos de la casa, cuyo incumplimiento le originará grandes erogaciones y no podrán ser cumplidos.

La dirección sindical ha resuelto, después de hacer la correspondiente comunicación a todos los clientes de la Casa Rosso, dar intervención inmediata a la Confederación General del Trabajo, a los efectos de que por intermedio de los sindicatos respectivos se logre que esos clientes notifiquen a la casa en huelga que no podrán seguir confeccionando en ella sus trabajos. Estas y otras medidas actualmente en ejecución convencerán al señor Alberto Rosso que el lunes ha pasado, que la huelga sigue en pie y que los trabajadores tienen en sus manos argumentos muy poderosos para hacer entrar en razón a los patronos recalcitrantes y reaccionarios.

especialidad las casas Soteras, Vda. de Vaal, Parissi, Federici y Marcheselli, cuyos personales se mantienen en un gran espíritu de lucha, lo que asegura el éxito más simpático de la actual huelga gráfica.

Los personales deben mantenerse en contacto continuo con sus respectivas subsecretarías.

**LOS CROMOHOJALATEROS**

Los personales de las cromohojalaterías, que desde el primer momento se lanzaron a la calle en forma unánime, están hoy más decididos que nunca a romper la tosudez de algunos industriales que inexplicablemente pretenden ahora romper con una larga tradición de prudencia y comprensión. Así, casas de la importancia de Miranda y Vda. de Canale, entre otras, se mantienen en una posición de intransigencia, con lo que el único que conseguirá será perjudicar sus intereses con la consiguiente impopularidad de los productos que fabrican.

El Comité de Huelga ha tomado algunas disposiciones de mucha importancia a los efectos de llevar estos conflictos al terreno que ha querido la tosudez de los industriales. La Central obrera y algunos sindicatos directamente interesados ya han tomado cartas en el asunto, lo que dará al conflicto derivaciones interesantes. Los personales de cromohojalatería deben mantenerse en contacto estrecho con sus respectivas subsecretarías a la espera de novedades inminentes.

La huelga de los gráficos ha determinado la mejora de los salarios para la totalidad del gremio. Esta es la hora en que la gran mayoría de los huelguistas ha vuelto al trabajo y está por lo tanto en condiciones de dar su apoyo a los que aun se mantienen en huelga, por la consecución de un triunfo integral que hará de nuestro gremio lo que hemos querido: un proletariado consciente y respetado por su capacidad de acción y de lucha.

Camaradas, el último esfuerzo ha de ser el más intenso. ¡Viva la huelga!

## Los Obreros Textiles Están Empeñados en una Campaña Por la Conquista de Mejoras

Con todo empeño prosigue la campaña emprendida por la Unión Obrera Textil para elevar las miserables condiciones de trabajo que soporta el gremio. A tal efecto ha dirigido a los componentes del mismo la siguiente exhortación:

"En momentos decisivos para la existencia y el porvenir del proletariado textil, nos dirigimos a ustedes llamándolos a la organización para terminar con la desesperada situación en que nos encontramos.

Año tras año pasamos una vida de privaciones, sufrimientos y miserias, luchando desesperadamente por el pan que les falta a menudo a nuestros hijos. A nuestras expensas se está desmoronando una competencia sin igual en la industria más floreciente del país. Ha llegado el momento de terminar con este estado de cosas para reivindicar nuestro derecho a una vida más humana.

La Unión Obrera Textil llama a los obreros y obreras a la lucha por la conquista de mejoras. Está cercano el momento en que los 18 mil obreros y obre-

ras de la lana presentarán a los industriales sus reivindicaciones concretadas en el plan de mejoras elaborado en magnas asambleas.

Compañeros y compañeras: es nuestro deber ineludible ponerse al frente de la gran cruzada iniciada por nuestra organización sindical — la U. O. T. — Rompamos con la pasividad para poner manos a la obra. Unámonos, porque en la unión está la fuerza. Hagamos valer nuestro derecho a la elevación moral y material de nuestra vida. Sumémosnos a los millares de obreros y obreras que a través de la organización han conquistado una vida mejor y más generosa.

Compañeros y compañeras: el momento de lucha se aproxima, es necesario reforzar la organización en las fábricas. Es el deber de cada uno trabajar por el engrandecimiento de la misma.

Que la próxima asamblea, en la cual se tratará sobre la presentación del pliego de condiciones a la patronal, sea una gran demostración de fuerza y de unidad del proletariado textil."

## Protesta Por La Detención De Los Tripulantes Del "Cabo San Antonio"

El Sindicato de Obreros en Calzados expresa su más enérgica protesta por la detención de los tripulantes del buque español "Cabo San Antonio", habiendo dado a publicidad con tal motivo, la declaración que sigue:

Una prueba más de la manera en que se practica la "neutralidad" del país, por parte de las autoridades, es el caso ocurrido con la tripulación del barco español "Cabo San Antonio".

Después de todas las trabas puestas al arribo del barco, y la detención de algunos de sus tripulantes; después de las prohibiciones de los actos que se debían realizar por parte de las organizaciones obreras en solidaridad con el proletariado español y el legítimo gobierno del Frente Popular, se agrega ahora el procedimiento por "asociación ilícita"

"desacato", a toda la tripulación del barco, mientras, se permite a los fascistas criollos realizar, sin inconvenientes, toda clase de actos de adhesión a la junta de Burgos y a los generales traidores que en España desencadenaron la guerra civil.

El Sindicato de Obreros en Calzados deja sentada su más enérgica protesta por la detención de los 84 tripulantes del "Cabo San Antonio", expresando su más amplia solidaridad para con los compañeros detenidos, que constituyen una embajada del proletariado español en lucha contra la barbarie fascista.

Todos los trabajadores, las organizaciones obreras y todos los hombres libres debemos exigir la libertad de los camaradas tripulantes detenidos.

## Congreso Constituyente de la Federación N. de la Construcción

Como lo hemos anunciado, el Congreso Constituyente de la Federación Nacional de la Construcción se inaugurará el 11 del corriente, en el salón XX de Septiembre, calle Alsina número 2832.

En él participarán más de cien organizaciones de todas las ramas de la construcción, por medio de delegaciones arribadas a Buenos Aires de todos los puntos del territorio de la República.

Todos los informes que al respecto llegan a la secretaría del Comité Provisorio, contribuyen a asignarle a este congreso profesional una importancia inusitada entre los congresos proletarios de ese carácter, si se exceptúan, quizá, los de la Unión Ferroviaria.

No es exagerar si decimos que él marcará en los anales del movimiento obrero del país una fecha histórica tanto por su volumen como por el de un renovado impulso que a ese movimiento ha de imprimir.

La comisión organizadora de este congreso se dirigió a la Mesa Directiva de la C. G. T. invitándola a participar en el desarrollo de las sesiones del mismo.

DE PERGAMINO

**COMITE DE AYUDA AL PUEBLO ESPAÑOL**

Efectuóse el domingo anterior la asamblea constituyente de la entidad del epígrafe, en la amplia sala de la Unión Ferroviaria, Alsina 534. Acudieron más de cien personas. Informada que fue la asamblea de los propósitos que animaban a la comisión que hizo el llamado, se puso en debate el proyecto de constitución que, tras largo debate, fué aprobado por aclamación.

Dado que la mayor parte del plan aprobado contiene disposiciones que se refieren al desenvolvimiento interno del C.A.P.E., damos sólo la estructuración del mismo.

El Comité de Ayuda al Pueblo Español se compone de:

a) La Comisión Administrativa de 9 miembros y 3 suplentes.

b) Cinco subcomisiones de cinco miembros cada una; éstas se denominan subcomisión recaudadora Nos. 1, 2, 3, 4 y 5. Las cuatro primeras dividirán la ciudad en otros tantos sectores, asignándose uno cada una y la No 5 actuará en los diversos pueblos y colonias del partido.

c) Adherentes voluntarios. Se consideran todos aquellos que se inscriban con una cuota mensual voluntaria.

La comisión administrativa quedó integrada como sigue: Secretario general, Ricardo Aller; secretario de actas, L. R. Díaz; tesorero, Pedro M. Bolívar; prosecretario, Ricardo García; revisores de cuentas: Antonio Montardit y Valentín Magadan; vocales: Francisco Bonel, Luis Saenz y Barcisa Fernández; suplentes: J. J. Cuartango, E. Sans Martín y J. Molinari.

Para integrar las subcomisiones recaudadoras fueron designados: Andrés Vicena, Enrique García, Silverio Llorén, Gabriel San Martín, Julián González, Jaime Ballesteros, Eliseo Miguel, Antonio Tiberio, Joaquín Capdevila, José Calderín, Antonio Brenna, Gumerindo Colmeyro, A. M. Roberto Bártoli, Rafael Silvani, Segundo Irigoy, García Pérez, Lorenzo Henson, Manuel Zorrilla, A. García Chamorro, Emiliano Rodríguez, A. B. Edreso, Antonio Sánchez y José Haradía, secretario personal.

EMPRESA CONSTRUCTORA EN CONFLICTO POR NO CUMPLIR EL CONVENIO

Nos informa el Sindicato de Obreros Albafilles:

Así como se ha podido comprobar una elevación acentuada de la actividad de nuestro sindicato, también es dable apreciar un magnífico espíritu de lucha en todos los camaradas, dispuestos, tal como lo indicara el sindicato, a hacer respetar el aumento de salarios para oficiales y medio oficiales, que entró a regir el 27 del mes pado.

CONFLICTO EN LA OBRA DE CERRITO 1276

Es así como, para hacer efectivo el aumento, resistido por algunos constructores, se han producido ya algunos paros, caracterizados por su unanimidad.

En la obra de la calle Cerrito 1276, del ingeniero Arias C. Rodríguez, con oficina en la calle Perú 1567, se negó a pagar a sus oficiales y medio oficiales, el aumento fijado por el convenio. A las protestas del personal que reclamó su conquista, respondió trayendo frente a la obra un pliego de policía montada, provocando a los obreros, para hacerlos detener.

La respuesta fué el paro unánime del personal, que resolvió

## Gran Acto Popular en Solidaridad Con los Huelguistas de Zárate

Patrocinado por el Comité de Defensa y Solidaridad, integrado por la Sociedad Unión Obrera Papeleros, Obreros de Frigorífico y Anexos, Sindicato de Luz y Fuerza, Unión Ferroviaria, Unión Empleados de Comercio, Federación de Sindicatos y Bibliotecas Obreras, Unión Obreros Electricistas, Estibadores del Puerto, Unión Choferes, etc., se realizó en el salón de la Sociedad Francesa de Socorros mutuos, la anunciada asamblea extraordinaria, conjunta de todas las fuerzas sindicales y populares, para considerar la proposición del comité organizador, en el sentido de votar el pedido de retiro de medidor de corriente eléctrica, en acto de solidaridad con los huelguistas de la Usina, que desde hace dos meses se encuentran en conflicto con la Compañía de Electricidad del Sud Argentino.

El amplio salón se encontraba completamente ocupado por una gran cantidad de obreros y vecinos, que con marcado interés el desarrollo de las deliberaciones, que se debieron prolongar hasta las 12.30, dada la gran cantidad de señores que emitieron su opinión.

Respecto para presidir las deliberaciones el compañero Domingo Maglio, éste cedió la palabra al compañero informante, que lo era el secretario del Sindicato de Luz y Fuerza de la Capital, quien detalló las causas y los motivos del conflicto, su desarrollo y la necesidad de prestar su más amplio apoyo a los camaradas en conflicto, ya que éste había pasado del terreno sindical al terreno de la guerra de toda la población contra la avaricia del trust de la

electricidad. Finalmente informó sobre el plan de acción que el Comité se propone desarrollar, pidiendo que él sea aprobado en todas sus partes.

**EL DEBATE**

Abierto el debate, el compañero Romualdo Dutra (Frigorífico), se expidió en sentido favorable a la necesidad de aprobar el plan de acción para poner término a la avaricia de la empresa, para la que tuvo duros calificativos.

Seguidamente usó de la palabra el camarada Insúa, secretario del Sindicato de Obreros de Frigorífico, solidarizándose ampliamente con los camaradas de la Usina, víctimas de una manobra patronal. En nombre de los obreros en conflicto, usó de la palabra Alfredo Batista, dando cuenta de los motivos que lo suscitaron, para pedir, finalmente, la solidaridad de los obreros y vecinos, para poner término a la situación anormal provocada por la empresa.

En nombre de los obreros organizados en el Sindicato de la Industria Petrolífera y Anexos de Campana, trajo la palabra de aliento el compañero García, quien informó que en esa localidad vecina, también los trabajadores se disponían a colaborar en toda forma para vencer la resistencia patronal, ya que en esa también se deben sufrir los abusos del trust y que los trabajadores de allí se reunirían en estos días para votar la huelga de luz y apretar en esa forma en otro punto vulnerable al pulpo imperialista.

Generalizado el debate, inter-

vinieron en él Juan del Plano, Edmundo Penin, Hipólito Pugliese y varios más, todos los que hicieron notar la razón que asiste a los trabajadores en conflicto, para los que no debía escatimarse la solidaridad. Al mismo tiempo criticaron en términos enérgicos las maniobras de la Compañía de Electricidad del Sud Argentino, que niega a sus obreros el elemental derecho de organización.

**HABLA EL DELEGADO DE LA C. G. T.**

Acto seguido, en nombre de la Confederación General del Trabajo habló el camarada Roberto Testa, quien en una extensa disertación destacó el motivo por el cual los trabajadores tienen el deber de organizarse. Trajo al terreno local este asunto para demostrar que con los salarios miserables que paga la empresa, los obreros no podían permitirse una alimentación que esté de acuerdo con el trabajo que esa empresa exige de los mismos y que si ella quería que sus obreros los rindieran de acuerdo a sus necesidades, debía, por lógica consecuencia pagarles salarios que les permitieran alimentarse en forma más eficaz. Los trabajadores, dijo, no reclamamos mejores salarios para luego invertarlos en alcohol, la taba o las mujeres de vida aldrá. Reclamamos mejores salarios para poder vivir en una forma un poco más humana y de acuerdo al grado de civilización que hemos alcanzado.

Destacó que ese movimiento,

eminente popular lo era obviamente simpático por dos aspectos. Por la solidaridad entre explotados y por gran cantidad de elementos jóvenes que incorporados a las actividades sindicales, se hacían presentes en el acto que se estaba desarrollando, lo que demostraba la perfecta noción del sentido común y proletario que los animaba.

**LA RESOLUCION**

Después de usar de la palabra otros oradores, se puso a votación la propuesta presentada en el sentido de pedir el retiro de los medidores, propuesta que fué aprobada por unanimidad, dándose por finalizado el acto al mismo tiempo que se inició la firma del petitorio a elevarse a la compañía, que en poco tiempo fué suscrito por más de 200 abonados.

Por la impresión que se pudo recoger en la asamblea, lo mismo que el ambiente latente en la población, se puede vaticinar que dentro de pocos días habrán firmado el memorial más de 1500 abonados, viéndose obligada la empresa por tales causas, a ceder en su intransigencia, reconociendo a los 2 meses de huelga, los derechos que nunca debió negar.

**ACTOS PUBLICOS**

Como parte integrante del plan de acción a desarrollarse en Zárate hasta ver satisfechas las aspiraciones de los trabajadores de la Usina, el Comité de Defensa y Solidaridad ha programado una serie de actos públicos que ya se están realizando en distintos lugares y hora, todos los días.

no volver a trabajar hasta tanto el mencionado ingeniero no respeta el convenio y deponga sus procedimientos y provocaciones.

Uno de los camaradas ha sido detenido.

Sin necesidad de recurrir a conflictos, con la intervención del sindicato, se consiguió que dos empresas que se negaban a respetar el convenio, hiciesen efectivo el aumento en los salarios.

Tanto estos dos últimos casos, como los anteriores, señalan por una parte que la fuerza orgánica del sindicato es capaz de hacer respetar el convenio y por otra que el espíritu de lucha de los camaradas, puesto de manifiesto por la unanimidad de estas huelgas y la decisión manifestada en las reuniones de personales, es una garantía contra toda violación.

Insistimos en nuestra consigna: ¡Que nadie cobre un centavo sin el aumento, dando intervención inmediata al sindicato!

Las empresas en las que dió resultados efectivo la intervención del sindicato, son: Empresa Brucei, obra Cochabamba y Solís, e ingeniero Gandulfo, obra Roudau y Muller.

El Comité de Ayuda al Pueblo Español se compone de:

a) La Comisión Administrativa de 9 miembros y 3 suplentes.

b) Cinco subcomisiones de cinco miembros cada una; éstas se denominan subcomisión recaudadora Nos. 1, 2, 3, 4 y 5. Las cuatro primeras dividirán la ciudad en otros tantos sectores, asignándose uno cada una y la No 5 actuará en los diversos pueblos y colonias del partido.

c) Adherentes voluntarios. Se consideran todos aquellos que se inscriban con una cuota mensual voluntaria.

La comisión administrativa quedó integrada como sigue: Secretario general, Ricardo Aller; secretario de actas, L. R. Díaz; tesorero, Pedro M. Bolívar; prosecretario, Ricardo García; revisores de cuentas: Antonio Montardit y Valentín Magadan; vocales: Francisco Bonel, Luis Saenz y Barcisa Fernández; suplentes: J. J. Cuartango, E. Sans Martín y J. Molinari.

Para integrar las subcomisiones recaudadoras fueron designados: Andrés Vicena, Enrique García, Silverio Llorén, Gabriel San Martín, Julián González, Jaime Ballesteros, Eliseo Miguel, Antonio Tiberio, Joaquín Capdevila, José Calderín, Antonio Brenna, Gumerindo Colmeyro, A. M. Roberto Bártoli, Rafael Silvani, Segundo Irigoy, García Pérez, Lorenzo Henson, Manuel Zorrilla, A. García Chamorro, Emiliano Rodríguez, A. B. Edreso, Antonio Sánchez y José Haradía, secretario personal.

Precio del ejemplar: 10 centavos
Subscripción semestral, \$ 2.50;
trimestral, \$ 1.50; mensual, \$ 0.50

TARIFA REDUCIDA
Bs. Aires, Noviembre 6 de 1936
Año III

AL PASAR
En el Dolor de España...

Un señor coronel en situación de retro
aprovecha las columnas que un diario de la
mañana — tribuna de "doctrina" en tiempos
para leerlos — le ofrece "gentilmente",
para verter su veneno en gotas contra el
gobierno español. Periódicamente, con per-
sistencia que indica la inseguridad de lo
que afirma, viene anunciando los avances
del ejército "nacionalista" y la poca vida
que le queda a Madrid. Dan ganas de de-
cirle que se dedique a pitonisa...

donde lord Plymouth cocinaba el puchero
nazi fascista. Blum ha demostrado ser im-
permeable a las sugerencias de los hombres
y de las instituciones identificadas con la
causa de España, que es la de él y la de
su partido, aunque olímpicamente la des-
precie. Antes que Frank y antes que Rusia
oyó la voz desgarrante de la Pasiónaria,
esa sublime mujer símbolo que derrama en
España su ternura a torrentes, y el acento
recio de Indalecio Prieto Tuero, que le lle-
varon la impresión directa y palpante de
la tremenda tragedia de ese gobierno atado
por la desventurada iniciativa francesa, y
a merced, por ello, de los infames asesinos
que lo acosan...

Transmite Radio Sevilla o Radio Jerez;
es lo mismo. Una u otra desempeñan ante
el mundo el mismo ridículo papel de pro-
fetas sin suerte. En la primera, un borra-
cho sin escrúpulos, con tipo de chulo o de
rufián vestido de uniforme, ofrece diaria-
mente el denigrante espectáculo de su de-
generación frente a un micrófono que de-
biendo ser vehículo de cultura, no es sino
portador de las ridículas manifestaciones
de un insano al servicio de una causa de
asesinos. Las cosas que dice y que ha di-
cho son la mejor lápida para esa "revolu-
ción" que no es otra cosa que la conquista
de la propia patria por cuerpos asalariados
para matar y saquear.

Triste condición la de estos "generales"
borrachos, perversos, con todos los vicios
que evidencia la secta infame del nazismo,
a cuyo sangriento ídolo adoran, y sin nin-
guna de las virtudes que suelen adornar a
los hombres cuando se sienten tales y abri-
gan, bajo cualquier vestimenta o uniforme,
un sentimiento de honor y de afecto por
su patria y por sus connacionales.

En cuanto a las radios españolas, no son
mejores las que aquí tenemos. Hay que ver,
caro amigo lector, los "comunicados" que
se largan estas agencias noticiosas y el res-
peto profundo que les merecen la legalidad
y la cultura, así como el prestigio de un
país hermano en tradición, en idioma y en
sangre. Hay momentos en que el famoso
general de Sevilla queda olvidado frente a
los avances que se cocinan aquí mismo, en
las redacciones de tales agencias, para las
cuales lo que menos importa es la verdad
histórica.

Les importa mucho más adular a los po-
derosos insultando al pueblo, que es, sin
embargo, el que paga sus ladrillos.

MANUEL F. FERNANDEZ

"Traiciona Usted a la Huma-
nidad", Manifiéstale Waldo
Frank a León Blum

Por el interés que di-
funde de su sola enun-
ciación, transcribimos
seguidamente el texto
íntegro de una carta
abierta que Waldo Frank
ha dirigido al jefe del go-
bierno de España, señor
León Blum.



León Blum: Me tomo la liber-
tad de dirigirme a Ud. en esta
forma personal porque usted es
alguien más que el jefe del gobierno
francés, algo más que el líder del
Frente Popular de Francia, pues

soles de su propia calaña para
que sus máquinas puedan triun-
far de una defensa de simple car-
ne y sangre humanas.

Esta es la guerra, León Blum,
en la que usted ha declarado que
Francia debe permanecer neutral.

En toda Europa hay tres go-
biernos que pueden sostener con
derecho que representan los inter-
eses de todo el pueblo. Son el go-
bierno de España, que está defen-
diendo su propia vida, su gobier-
no y el de la Unión Soviética, La
U. R. S. S., muy alejada del cam-
po inmediato de lucha y amenaza-
da por los dos estados militaristas
más agresivos del mundo, Ale-
mania y Japón, no puede actuar
por sí sola; no pueden actuar de
ningún modo sin consultar la de-
cisión de su única aliada, la Repú-
blica Francesa. Si la Unión Soviética
legalizara su sobornado simpa-
tía por la nación española, ha-
ciendo caso omiso de su pacto de
neutralidad, usted León Blum,
caería; Francia caería en el caos
y se produciría, quizá, un levanta-
miento fascista similar al de Es-
paña.

¿Qué significa esto, León Blum?
Significa que en sus manos está
la decisión. De toda Europa, sólo
Francia puede actuar; Francia,
por la naturaleza unificada de su
gobierno y por la doble amenaza
del Oeste y del Sur, debe actuar.

El mundo sabe de parte de quién
está su corazón en esta lucha. Sa-
bemos que si le fuera posible ob-
tener con su vida la victoria para
España, usted daría gustoso su
vida. Sabemos que lo que lo retiene
es la negativa del gobierno inglés
a apoyarlo, la actitud criminal de
los dirigentes del laborismo inglés;
en una palabra, el temor de una
guerra de los fascistas unidos
contra su pueblo. Sí, esa es la su-
perioridad de los fascistas sobre
los hombres y mujeres de las de-
mocracias. Los fascistas desprecian
la vida, la arriesgan fácilmente;
como desprecian las vidas de los
demás, fácilmente las pervierten
y las destruyen; en cambio en la
Izquierda están los que vacilan
porque piensan, porque sienten,
porque son más enteramente hu-
manos.

Pero, León Blum, es cierto el
reírán que dice: "El que vacila
está perdido" y también otro reírán
antiguo: "El que pierde su
vida la encontrará". Primitiva-
mente las palabras tenían un sen-
tido sobrenatural. Podemos darle
un sentido moderno, psicológico,
racional. Podemos decir: "El que
por temor de perder lo que apre-
cia, no se atreve a arriesgarlo, es
seguro que ha de perder lo que
aprecia". Usted, León Blum, teme
la guerra si ayuda al pueblo espa-

Nuevas Ratificaciones de
Convenios Internacionales
del Trabajo Recibió la O.I.T.

La Oficina Internacional del Trabajo hace saber que ha
recibido comunicación oficial de las siguientes ratificaciones
de convenios internacionales del trabajo.

El Estado Libre de Irlanda, Suecia y la Unión Sudafricana,
han ratificado el convenio que prohíbe el empleo de las
mujeres en los trabajos subterráneos en todas sus categorías
adoptado por la Conferencia Internacional del Trabajo en su
XIX reunión, en 1935.

Austria ha ratificado el convenio sobre reparación de ac-
cidentes del trabajo, adoptado por la Conferencia en su VII
reunión en 1925.

Noruega ha ratificado el convenio relativo a la indus-
trialización de paro a los marinos en caso de pérdida del
navío por naufragio, adoptado por la Conferencia en su II
reunión en 1920 y el convenio sobre reducción de la duración del tra-
bajo en las fábricas de vidrio para botellas adoptado por la
Conferencia en su XIX reunión en 1935.

Actualmente, el número de ratificaciones oficialmente
registradas de convenios internacionales del trabajo se
eleva a 723.

nosotros dejamos que nuestra
Inglaterra; teme provocar a los
enemigos que están prestando ayuda
a sus facciosos por todos los
medios de que disponen. Y su te-
mor está ayudando al enemigo; su
temor está haciendo más desespe-
rada la causa del pueblo, no sólo en
España, sino también en Alema-
nia y en Italia, que necesita un
estímulo para levantarse contra
sus verdugos; su temor está for-
taleciendo la posición de los fas-
cistas para cuando enloquecidos
por el éxito se decidan finalmen-
te a desatar la guerra contra
usted. En todo caso, su temor de
provocar la guerra ahora, está ha-
ciendo la guerra inevitable; y
mientras tanto, su vacilación y su
cautela le están entregando a los
fascistas las primeras victorias.

León Blum: nosotros, que en to-
do lo que es humano nos sabemos
superiores a los fascistas, debe-
mos igualarlos en audacia y deci-
sión. De lo contrario, nuestro odio
a la guerra y nuestro amor a la
humanidad nos derrotarán y el
mundo será presa de los fabri-
cantes de guerras. Hay momentos
en que la mejor estrategia es po-
ner la vista en la meta y dirigir-
se hacia ella. Esta es la estrategia
de los fascistas y ha tenido éxi-
to en Etiopía, en el Rhin y en to-
das partes. Es una estrategia que
no toda nación puede practicar.

Inglaterra está demasiado dividi-
da para ello. Francia tiene el po-
der, la posibilidad, el gobierno y
el incentivo para hacerlo.

La ayuda de los fascistas a sus
congéneros de España, mientras
Francia sigue rígida y solitaria-
mente neutral, ya está desmorali-
zando a las masas de todos los
países. En Inglaterra, en Francia,
en el Brasil, en los Estados Uni-
dos, se dicen a sí mismas: "Los
fascistas ayudan a sus secuaces;

Si me he tomado la libertad de
enviarle esta carta, León Blum,
es porque sé que mi angustia es
de millones de seres azules en
tragedia de España; y mi ten-
ción en su iniciativa es la de
millones de hombres de todo el
mundo, sin excluir los de Italia
y Alemania, que no pueden de-
solos, pero que están esperando
para seguirlo.

Le imploramos: reconozca la
realidad española. Reconozca que
no hay neutralidad posible en este
inevitable conflicto entre dos
posibles futuros del mundo: el
avance hacia la dignidad humana
o el retroceso a la esclavitud. Abri-
das fronteras de Francia para que
dar al gobierno legítimo de Es-
paña antes de que sea demasiado
tarde. Ayúdelo con alimentos, co-
fones, aeroplanos, crédito y, sobre
todo, con la fuerza moral que
será la de ellos cuando sepan que
los franceses son sus camaradas.
Si usted hace esto, desde ya,
hará más que lo que un gobierno
legítimo debe hacer por otro;
hará más que lo que están hacien-
do los fascistas del mundo entero
en favor de los conspiradores de
España.

Waldo Frank, el andariego escritor
estadunidense, ha escrito una amable carta
abierta al señor León Blum diciéndole at-
ganas verdades de a puño. Monsieur Blum,
para desgracia de la humanidad, es en es-
tos momentos difíciles, el jefe del gobierno
de un país que, cual Francia, estuvo siem-
pre al servicio de la justicia como si fuera
un andante caballero del mundo. La voz de
Frank, que es la de todo el mundo digno,
no ha de producir en el ánimo de ese res-
pectable señor más impresión que la que pro-
dujo la misma Rusia al destapar la olla

El "Congreso"
de la Unión
Departamental

Se ha realizado en ésta, los
días 17 y 18 del ppto., un
"Congreso de la Unión O. De-
partamental de Concepción
del Uruguay", según un co-
municado dado a luz por los
dirigentes de dicha entidad.
En el mismo comunicado se
decía que además de los sindi-
catos de la localidad estu-
vieron presentes Oficios Varios
y Empleados de Comercio de
Basavilbaso.

De los sindicatos locales de-
seo decir algunas palabras, y
asimismo de algunos de los
participantes como delegados.
De éstos no se sabe hasta qué
punto tenían la representación
de su sindicato, pues varios de
ellos sólo tenían la de sus co-
misiones administrativas. Esto
pasó en el Sindicato de Esti-
badores, el más numeroso,
aunque en su mayoría son de-
socupados. En su comisión se
propuso, como era esencial,
que se llamase a asamblea para
tratar el asunto del "con-
greso"; pero la mayoría re-
solvio que no había asunto y
que los delegados los nombra-
ría de oficio la comisión. Y
así se hizo.

La Federación Marítima dió
la representación a un miem-
bro del Sindicato de Estiba-
dores.

Recobró su libertad
el secretario de los
madereros

En la mañana del lunes fué
detenido por la policía el se-
cretario general del Sindicato
Unico de Obreos en Madera,
Mateo Fossa, en circunstancias
que realizaba una gestión sin-
dical.

En conocimiento del hecho
la Mesa Directiva de la C. G.
T., destacó una delegación al
Departamento de Policía con
objeto de obtener su libertad,
pues no podía haber causa que
justificara aquella medida po-
licial.

No obstante, las gestiones
lleadas a cabo, recién el mar-
tes surtieron el efecto busca-
do, recobrando el compañero
Fossa la libertad, de la que
no debía haber sido privado.

CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO
SECRETARIA INDEPENDENCIA 2880
BUENOS AIRES

Circular General No. 21
Buenos Aires, noviembre 4, de 1936

A LAS ORGANIZACIONES AFILIADAS DE TODO EL PAIS.
SOLIDARIDAD PARA CON LOS
TRABAJADORES ESPAÑOLES

La Comisión General de Ayuda a
los trabajadores de España tiene ya
listas las tarjetas y planillas des-
tinadas al medio jornal que cada
afiliado de la C. G. T. deberá aportar
para los camaradas españoles, de
conformidad con la última parte del
contenido de nuestra circular gene-
ral No. 20.

Dichas tarjetas tienen distinto
valor. Las hay de tres pesos, de dos,
de uno, de cincuenta centavos y de
veinte. Por separado, cada organi-
zación recibirá, bajo paquete certi-
ficado, tarjetas equivalentes a la
proporcionalidad de asociados con
que cuenta, las que deberán ser co-
locadas de inmediato entregando a
cada camarada contribuyente el va-
lor de su medio jornal en dichas tar-
jetas, las que le servirán como reci-
bo de su entrega y como recuerdo de
su acción solidaria.

que aporten su medio jornal y el im-
porte del mismo. Esas planillas se
remitirán a la secretaria de la C. G.
T. con el importe recolectado y las
tarjetas no colocadas.

Ese importe se entregará perso-
nalmente en la secretaria de la C.
G. T., Independencia 2880, por par-
te de las organizaciones de la capi-
tal. Las del interior lo remitirán en
giro postal a nombre de Luis Ceruti,
al domicilio indicado.

Una vez las tarjetas en poder de
las organizaciones, la Junta Ejecu-
tiva reclama la mayor diligencia en
su distribución y percepción del im-
porte correspondiente. Urge, ahora
más que nunca, la ayuda rápida a la
causa obrera que en España hace
frente con heroísmo sin igual a la
jauría rabiosa del fascismo. Confía,
pues, la J. E. en que todas las orga-
nizaciones y cada uno de sus inte-
grantes pondrán al servicio de esa
causa noble toda la actividad y el
entusiasmo que la misma merece.

En la entera seguridad de ser bien
comprendida y ampliamente secu-
dada en esta tarea de noble solida-
ridad humana, la Junta Ejecuti-
va reitera a los sindicatos afiliados
y a los compañeros en particu-
lar, sus saludos fraternales.

Por la Confederación General del
Trabajo. — EL SECRETARIO GE-
NERAL.